



### **«Freundeskreis Ruth von Fischer»**

c/o S. JeanRichard, Jordils 41, 2016 Cortaillod, E-Mail: [jeanni7@swissonline.ch](mailto:jeanni7@swissonline.ch)

## **Bericht über die Jahresversammlung 2019 am 9.11.2019, 17 Uhr im Altersheim „Schiffländi“ in Gränichen/AG**

Einmal mehr begann das Jahrestreffen des **Freundeskreis Ruth von Fischer** mit der Besichtigung eines grossen Wandteppichs, diesen Herbst im Altersheim Gränichen, wo das 1989 entstandene Kunstwerk **Landschaft** hängt. Die Organisatoren konnten kurz nach 15.15 Uhr über 40 Mitglieder, Gäste und erfreulicherweise mehrere, ehemalige Stickfrauen begrüssen, sowie Frau Astrid Messerli, Initiantin des Werkes und Alt-Präsidentin des Gemeinnützigen Frauenvereins von Gränichen.

Vor genau 30 Jahren, am 23.9.1989, konnte dieser, 1.8 x 2.9 m grosse Wandteppich mit verschiedenen Motiven aus Gränichen und der Umgebung eingeweiht werden, wie Frau Messerli in ihrer Ansprache erläuterte. Sie schilderte dann anhand vieler Details die ganze Entstehungsgeschichte dieses eindrücklichen Werkes, die bereits 1984 im neuerrichteten Altersheim von Gränichen seinen Anfang nahm. Der Frauenverein wollte dem Altersheim einen schönen Wandschmuck schenken, doch die ersten Vorschläge von verschiedenen Künstlern befriedigten nicht. 1986 ging dann eine Anfrage an Ruth v. Fischer, welche Interesse für das Projekt zeigte, die Arbeit aber erst 2-3 Jahre später ausführen konnte! Der Frauenverein wartete und nutzte die Zeit, um die Finanzen sicherzustellen.

Dank der umfangreichen Dokumentation, die Frau Messerli erstellte, konnte den Anwesenden eine einmalige Bild-Präsentation über den ganzen Werdegang des Werkes gezeigt werden mit interessanten Dokumenten, Zeitungsausschnitten, Skizzen von Gränichen der Künstlerin, Entwürfen, verschiedenen Arbeitsphasen, sowie Bilder der Feierlichkeiten bei der Einweihung.

Während der gemütlichen Kaffee- und Kuchenpause gingen die angeregten Gespräche weiter, Frau Messerli musste weiter über Einzelheiten berichten und die ehemaligen Teppichfrauen erinnerten sich an die vielen Stunden beim Übersticken der Stoffe, beim Kordeln dünteln oder an die guten Kaffeepausen.

Ein ganz herzlicher Dank gilt der Direktion des Altersheimes, die uns den Mehrzweckraum für die Jahresversammlung zur Verfügung stellte, sowie all den Leuten im Hintergrund, für die gute Vorbereitung, fürs Bereitstellen von Kaffee, Kuchen und Tee und auch fürs tadellose Aufräumen.

### **Die Jahresversammlung begann um 17.00, geleitet vom Präsidenten, Rémy Stoll**

Traktanden der Versammlung

1. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste
2. Bericht über die Jahresversammlung vom 17.11.2018
3. Jahresbericht und Jahresrechnung 2018-19
4. Bericht der Revisionsstelle
5. Genehmigung der Berichte und Rechnung
6. Rücknahme und Lagerung von Textilwerken
7. Internetseite «[www.RuthvonFischer.ch](http://www.RuthvonFischer.ch)»
8. Aktivitäten 2018-19
9. Varia

#### **1. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste**

24 Mitglieder des **Freundeskreis Ruth von Fischer** und mehrere Gäste konnte Rémy Stoll, Präsident, zur Jahresversammlung 2019 begrüssen. Über 20 Freundeskreisler hatten sich aus guten Gründen entschuldigt. Leider ist im letzten Jahr Frau Rüdin-Bader von Zürich gestorben. Dagegen konnten wir Frau Schmidt-Hintermann begrüssen, so gehören weiterhin 99 Mitglieder unserer Vereinigung an.

Die Traktandenliste wurde ohne Bemerkungen genehmigt.

## 2. Bericht über die Jahresversammlung vom 17.11.2018 in Rüschlikon/ZH

Stephan JeanRichard, Sekretär, verwies mit einigen Erläuterungen auf den schriftlichen Bericht vom Frühjahr 2019, der allen Mitgliedern zugestellt wurde. Eine Lektüre wurde nicht gewünscht, ohne Fragen oder Bemerkungen wurde der Bericht genehmigt.

## 3. Jahresbericht und Jahresrechnung 2018-19

Ohne spezielle Projekte im vergangenen Jahr, konnte S. JeanRichard den Jahresbericht und die Informationen zur Rechnung 2018-19 kurz fassen.

Portospesen, der Beitrag ans JV-Abendessen (260,00) sowie die Beherbergung der Internetseite betragen CHF 484,25. Von den Gesamteinnahmen von CHF 231,00 verzeichnen wir erfreulicherweise mehrere Spenden, die ganz speziell und sehr herzlich zu verdanken sind. Die wichtigsten Einnahmen hingegen stammen erneut aus dem Verkauf von Publikationen und Kunstkarten: CHF 169,00, und wir hoffen, dass auch im neuen Jahr wiederum viele Bestellungen eintreffen werden. Damit resultieren **Mehrausgaben von CHF 253,25** bei einem „Vermögensstand“ am 30.09.2019 von CHF 4'929,84.

<b>Posten</b>	<b>Ausgaben</b>	<b>Einnahmen</b>
Druckkosten / Verkauf von Karten und Bücher	0	169,00
Mitgliederbeiträge 2016-2020	0	30,00
Spenden	0	32,00
Administration, Porti, Zinsen & Diverses (Getränke bei GV)	409,25	0
Internet-Seite	75,00	0
<b>Total (Mehrausgaben: CHF 253,25)</b>	<b>484,25</b>	<b>231,00</b>

## 4. Bericht der Revisionsstelle

Jean-Pierre Hunn, Revisor, prüfte die Buchhaltung, beurteilte alle Operationen als korrekt ausgeführt und empfahl der Versammlung die Jahresrechnung 2018-19 zur Annahme.

## 5. Genehmigung der Berichte und Rechnung

Einstimmig wurden die Berichte und die Jahresrechnung genehmigt und verdankt.

## 6. Rücknahme und Lagerung von Textilwerken

In mehreren Kirchgemeinden wird der Kirchenschmuck reorganisiert, so zum Beispiel in Muri/BE, und Wandteppiche abgehängt. Ohne abschliessende Empfehlungen wurde das Thema eingehend diskutiert.

## 7. Internetseite «[www.RuthvonFischer.ch](http://www.RuthvonFischer.ch)»

Der Sekretär, der mit Hilfe eines Informatik-Studenten diese Internetseite aufbaut, richtete einen Aufruf an der Jahresversammlung 2018 in Rüschlikon an alle Interessenten um Mitarbeit bei der Weiterarbeit dieser Webseite, die unter [www.RuthvonFischer.ch](http://www.RuthvonFischer.ch) besichtigt werden kann. Leider kommt die Aktualisierung nur langsam voran und verschiedene Kapitel sind in Bearbeitung, zudem sollen zahlreiche Fotos von Werken der Künstlerin ebenfalls noch eingegliedert werden.

Daneben gibt der Wikipediaeintrag **Ruth von Fischer** bereits viele gute Angaben zum Schaffen der Künstlerin. Unsere Webseite soll komplementär weitere Informationen über den Freundeskreis vermitteln. Gemäss den Wünschen der Mitglieder ist auch ein Bereich für die Vereinsmitglieder via Passwort vorgesehen. Dort sollen die Mitgliederliste des Freundeskreis und verschiedene Inventare von Ruth von Fischers Werken einsichtbar sein, Inventare die weiter von Anne Wanner bearbeitet werden.

## 8. Aktivitäten 2019-20

Da das Vereinsjahr 2018-19 recht ruhig war, werden die alten Ideen fürs neue Jahr übernommen. Es würde sich um ein weiteres A5-Büchlein über Stoffdrucke oder Neujahrskarten handeln, event. Tierbilder? Das Interesse dazu müsste abgeklärt werden. Oder wäre eine Ausstellung mit Spätwerken in der Buchhandlung Bodmer möglich?

## 9. Varia

Die Kirchengemeinde Bomlitz in Niedersachsen (D) wurde Mitglied unseres Vereins, sie hatte sich um eine Kopie des Hausener-Wandteppichs interessiert (Speisung der 5000 / Brote und Fische, 1979). Im Herbst 2018 konnte mit Bomlitz eine Vereinbarung unterzeichnet werden, in der die Kirchengemeinde Windisch-Hausen/AG und der Freundeskreis unter Einhaltung verschiedener Grundsätze für eine Kopie, ihre Einwilligung erteilte. Dies ist ebenfalls ein Weg Ruth von Fischers Werk lebendig zu erhalten.

**Abschluss der Versammlung um 18.15 Uhr**, gefolgt von einem „Pizza-Plausch“ für rund 20 Teilnehmern im **Restaurant Linde/Galipo**, mit vom Freundeskreis offerierten Getränken und Desserts.